

Fairtrade-Kochabend

Schlemmen mit gutem Gewissen und vielen Infos

Von Anne Reinken

LADBERGEN. Die Zubereitung eines Drei-Gänge-Menüs mit Lebensmitteln, die aus dem Fairtrade-Anbau kommen, biologisch angebaut und saisonal geerntet werden, stand im Mittelpunkt des Kochabends der örtlichen Fairtrade-Steuerungsgruppe. Bereits zum sechsten Mal fand solch ein Treffen in der Küche der ehemaligen Hauptschule statt. Ernährungswissenschaftlerin Kristin Duwenbeck führte unter dem Motto „nachhaltige Frühlingsküche“ durch den Abend.

che durch den Abend.
An diesem Abend erfuhren die Teilnehmer – darunter auch einige „Wiederholungstäter“ –, dass man unter der Berücksichtigung der Kriterien des bewussten Kochens ein vielseitiges Mahl herstellen kann. Kristin Duwenbeck erläuterte die Gründe, die für das gezielte Kochen sprechen und betonte, dass der Weg der Lebensmittel aus fernem ausländischen Betrieben, die nicht nach den Vorgaben des Fairtrade-Handels arbeiten, bis zum Erreichen der hiesigen Supermärkte von „Unge rechtigkeiten, Menschenrechtsverletzungen und der Zerstörung der Umwelt gepflastert“ sei. Die Partner in den ausländischen Betrieben dagegen würden durch die weltweit agierende Organisations des Fairtrade-Handels kontrolliert.

gehabt. „Es ist spannend, was man daraus zaubern kann“, freute sie sich. Henrike Hochschulz sah das genauso. Sie war Wiederholungstäterin und noch ganz beeindruckt von den Kochergebnissen des letzten Mal. „Spaghetti mit Espresso-Pesto: Ich hätte nicht gedacht, dass das so gut schmecken kann.“

„Sonst kocht man immer nur dasselbe“, meinte auch Alexandra Temme, die mit einigen Freundinnen teilnahm und zu den jüngeren Teilnehmerinnen gehörte. „Man kann davon profitieren, dass hier die verschiedenen Altersgruppen zusammen kommen“, so Temme. Man probiere neue Rezepte aus und bekäme so „neuen Input fürs

Mit gutem Gewissen konnten die Teilnehmer nach der Zubereitung schlennen. Lebensmittel, die die Kriterien Bio, Fairtrade und Saisonales erfüllen, gibt es übrigens auch im hiesigen Dorfladen. Vor allem Kaffee, Tee, Wein und Schokolade ließen gut, wie Ilse Nowak von der Steuerungsgruppe berichtete. Aber auch frische Lebensmittel seien ständig im Sortiment.

„Man muss insgesamt noch viel Aufklärungsarbeit leisten, damit die Leute gezielt einkaufen“, befand Nowak und erklärte, dass die Mitglieder der Steuerungsgruppe die Produktpalette künftig noch erweitern wollen.



Unter dem Motto „Nachhaltige Frühlingsküche“ begrüßte Kristin Duwenbeck (links) die TeilnehmerInnen zum Fairtrade-Kochabend.
Foto: Anne Reinke

aus Sri Lanka, Gewürzpaste aus Thailand, Cashewnüsse aus Honduras und Erdnüsse aus Nicaragua zum Einsatz. Die frischen Zutaten wählte Kristin Duwenbeck aus dem Bio-Angebot der Märkte. Worauf möglichst auch geachtet werden sollte: „Möglichst wenig Verpackung“, sagte die Ökotrophologin.

Neben dem Kochwein sorgte natürlich auch der Kochprozess für gute Laune. Zumal der Griff zu den teils weniger bekannten Zutaten interessant war. „Der Abend ist genau das, was ich mir vorgestellt habe“, sagte Ruth Schless. Mit der Zubereitung einiger Zutaten habe sie bislang noch keine Erfahrung